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入胡同食早餐逛街市這個特首接地氣

▶李家超16日到北京老胡同吃早餐，一嘗老北京味道。 李家超Fb圖片

◆李家超逛菜市
場。李家超Fb圖片

香港特首李家超連日在
北京拜訪中央多個部委機
構，但在繁忙的行程中，
仍抽時間貼地走入尋常百

姓生活圈，展現親民風采。他在社交平台透
露，16日早上與香港駐京辦同事等，到北京
老胡同吃早點，他並意猶未盡地請網民再推
介一些北京美食。網民熱情呼應，推介的美
食「榜首」是北京特色小吃「豆汁兒」。這
一小吃是出名的有人愛如珍寶，有人「聞味
喪膽」。不過，「親民特首」李家超16日傍
晚與部分在京港媒見面時採納了這一建議，
當着記者面嘗了一口後並說「唔錯」，更笑
言：「沒有你們形容的那麼恐怖。」

嘗糖油餅豆腐腦 感受老北京味道
李家超16日上午的北京行程充滿老北京的

氣息，他透過社交平台表示，感謝香港駐北
京辦事處同事的努力，讓這次各項拜訪活動
得以順利進行。於是16日早他和同事們去老
胡同吃早點，「吃一口糖油餅、豆腐腦，嘗
一下老北京的味道。大家還有什麼北京美食
推介嗎？」

不少網民留言向特首推薦自己至愛的老北
京地道美食，截至16日晚在微博熱度最高的
推薦評論就是「豆汁兒」。李家超傍晚與一
行在京的香港媒體記者茶敘時，滿足了網民
心願。有記者巧用內地發達的外賣服務，短
時間內就把「豆汁兒」送到特首面前。

響應網民建議 笑飲「豆汁兒」
不少曾經嘗試過「豆汁兒」的記者為李家超

做充分的心理建設，究竟「豆汁兒」是什麼味
兒？李家超率先「喝了一口」說「可以呀」，
形容「豆汁兒」「有少少菜味、少少奶味、少
少豆味」，更笑說：「沒有你們形容的那麼恐
怖。」

曾嘗試過「豆汁兒」的記者們說這款味道
相對較淡。被問及會否再喝第二次時，李家
超說：「OK喎，第二次都試，但是你說再濃
點，我就不知（是否接受到）啦。」

李家超在特首競選期間到過香港天水圍的
天恩街市，又自爆不時和太太逛街市，並表
示在街市感受到社區的溫情。16日，他在早
餐後就逛了逛北京菜市場，體驗北京人的市
井生活。他在社交平台發帖說自己到附近老

胡同逛了逛。據說，胡同裏的這個菜市場已
經開了十幾年，前幾年進行了升級改造，舊
貌換了新顏。「我也順道買了些草莓和大家
分享，一起體驗胡同裏的市井生活！」

兩地不少網民都大讚李家超作風親民、接
地氣，更不吝惜地在他的社交平台留言，大
讚他接地氣。

◆香港文匯報記者 柴婧、黃書蘭

李家超16日繼續訪問北京行程，拜訪
不同中央部委。上午，李家超先拜

訪外交部，與國務委員兼外長秦剛會面。
秦剛表示，外交部始終支持特區政府依法
施政，全面準確貫徹落實「一國兩制」。
我們將以習近平外交思想為指引，繼續支
持、指導、協助香港做好涉港外交工作，
堅決維護國家主權、安全、發展利益，促
進香港長期繁榮穩定。
李家超感謝外交部一直支持特區政府依
法施政，維護「一國兩制」在香港的成功
實踐，和維護香港長期繁榮穩定。特區政
府將繼續用好話語權，全力反對任何外部
勢力干涉香港內部事務的行徑、反駁任何
對「一國兩制」成功實踐的抹黑和詆毀。

他表示，外交部一直支持香港特區依照
基本法發展對外事務，促進香港對外交往
與合作，亦積極為在海外遇事港人提供協
助。特區政府會繼續與外交部駐港特派員
公署保持緊密聯繫，配合外交部的整體策
略，就香港最新發展情況向海外作出正確
解說，說好香港故事、說好「一國兩制」
的故事。

訪公安部共商打擊跨境犯罪
其後，李家超與教育部部長懷進鵬會
面，就推進香港與內地的教育合作交換意
見（見另稿）。下午，李家超拜訪公安
部，與國務委員、公安部部長王小洪會
面，就防範及打擊跨境犯罪活動，包括販

運毒品、非法槍支、偷渡、黑社會等，以
及加強紀律部隊人員培訓合作等事宜交換
意見。

商務部：積極支持港盡早加入RCEP
商務部網站16日發布消息指，王文濤和
李家超於前日會面，雙方就推動兩地經貿
交流合作等議題深入交換了意見。王文濤
表示，習近平主席去年7月視察香港並對
香港未來發展提出四點希望，黨的二十大
報告科學擘畫了「一國兩制」事業發展的
宏偉藍圖，這為我們做好新時代香港工作
提供了根本遵循。
「香港已開啟由治及興的新篇章。」王
文濤表示，商務部將認真貫徹落實習近平

主席關於港澳工作的重要論述和重要指示
批示精神，積極支持香港盡早加入RCEP，
扎實推進粵港澳大灣區建設，更好融入國
家發展大局。同時，為恢復和擴大消費，
更大力度吸引和利用外資，商務部將組織
「消費提振年」和「投資中國年」主題系
列活動，香港可以在其中發揮獨特作用。
李家超感謝商務部一直以來的支持。香
港特區政府將與商務部攜手合作，背靠祖
國、聯通世界，不斷提升兩地經貿合作水
平，積極拓展國際交流，保持香港長期繁
榮穩定。
李家超今日繼續在北京的行程，拜訪不
同中央部委和機構，並會與在北京的香港
青年交流。

國務委員兼外長秦剛16日在北

京會見香港特區行政長官李家

超，表示外交部將以習近平外交

思想為指引，繼續支持、指導、

協助香港做好涉港外交工作，堅

決維護國家主權、安全、發展利

益，促進香港長期繁榮穩定。國

家商務部部長王文濤前日會見李

家超時表示，商務部將積極支持

香港盡早加入RCEP，扎實推進

粵港澳大灣區建設，更好融入國

家發展大局，又表示商務部將組

織「消費提振年」和「投資中國

年」主題系列活動，香港可以在

其中發揮獨特作用。

◆香港文匯報記者

鄭治祖、金文博、朱燁綜合報道

秦剛：續挺港做好涉港外交工作
李家超續拜訪中央部委 與國務委員兼外長會面

香港文匯報訊（記者 金文博）香港特區行政長
官李家超16日拜訪了國家教育部，與部長懷進鵬
會面，就進一步推進內地與香港教育交流合作進行
深入交流。懷進鵬表示，會從三方面支持香港教育
更好融入國家發展大局，一是加強兩地師生交流，
二是加強兩地教育合作，三是加強兩地高校協同創
新。李家超感謝教育部對香港教育發展的支持，特
區政府將積極推進兩地教育協作，配合國家教育及
人才發展戰略。
懷進鵬在會面中表示，教育部將深入貫徹落實黨的
二十大精神，從三方面支持香港教育更好融入國家發
展大局，一是加強兩地師生交流，不斷增強香港青少
年的國家意識和愛國精神；二是加強兩地教育合作，
在人才培養、科研合作、合作辦學等方面不斷開闢新
賽道，開創新局面；三是加強兩地高校協同創新，為
加快建設世界重要人才中心和創新高地提供支撐。
李家超感謝教育部一直鼎力支持特區政府不斷優

化教育工作，包括在香港專上院校招收內地學生和
開展內地合作項目，以及為香港師生提供內地培訓
及交流考察等工作提供指導及支持，加深香港師生
對國家發展的認識，提升國民身份認同等。

為國家高質量發展獻力
他表示，香港擁有五所世界百強大學，薈萃優秀
科研人才，研究基礎扎實雄厚，教學質量排名前
列，特區政府將不斷推進內地與香港高等教育協
作，加強兩地學校及師生交流，積極配合國家教育
及人才發展戰略，貢獻國家高質量發展。

蔡若蓮訪北京語言大學
陪同李家超與懷進鵬會面的香港特區政府教育局局

長蔡若蓮，同日下午到訪北京語言大學，與該校人員
就支援非華語學生學習中文及香港學生學習普通話交
換經驗和意見，並與校內師生交流。她指出，以香港
為家的非華語學生需具備一定的中文能力，方能融入
本地社會，在升學和就業方面具備競爭力。
前日，蔡若蓮到訪國家教育部語言文字應用研究

所，了解普通話水平測試的安排及要求。她表示，普
通話是法定國家通用語言，香港的語文教育政策是要
提升學生「兩文三語」的能力；教育局亦鼓勵教師持
續學好普通話，以便利帶領不同的內地交流活動。

蔡若蓮又到訪國家教育部教育考試院，了解其日常公務，以
及在內地承辦各類內地和國際性考試的工作。她表示，在粵港
澳大灣區設立港人子弟學校，讓港人子女修讀香港課程，豐富
其選擇，有助吸引更多港人子女到區內升學，進一步推動兩地
教育合作。教育考試院也就大灣區將以試點形式設立文憑試考
場，便利港人子弟應考，提供不少意見和建議。
在到訪北京師範大學時，蔡若蓮表示，特區政府一直支持

香港校長和教師到內地交流考察，加深對國家發展的認識，
提升國民身份認同，並加強與內地學校的專業交流和合作，
提升教育質素。新入職教師內地學習團將於下月展開，北師
大將舉辦其中到訪北京的學習團。她指北師大在培訓教師方
面卓有成效，相信參與學習團的香港教師必定獲益良多。
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香港文匯報訊 香港特區政府醫務衞
生局局長盧寵茂16日率領代表團繼續在
北京的訪問行程，分別拜訪國家衞生健
康委員會及國家中醫藥管理局。盧寵茂
表示，中醫藥一直是香港醫療系統的重
要部分，在抗擊新冠疫情期間更充分展
示了中醫藥的優勢。特區政府會進一步
推動香港中醫藥全方位的發展，鞏固中
醫藥在香港醫療系統的定位，並會制定
整體中醫藥發展藍圖。
盧寵茂在與衞健委副主任曹雪濤會
面期間，介紹了去年公布的《基層醫
療健康藍圖》，又談到施政報告中提
到香港特區政府會繼續提升公營醫院
服務、加強醫護人手供應、進一步推
動中醫藥發展和促進香港與粵港澳大
灣區其他城巿的醫療合作等。
他表示︰「我很感謝曹雪濤主任在

百忙中抽空與代表團會面，以及一直

十分支持醫衞局、衞生署和醫院管理
局的工作，特別是香港去年經歷第五
波新冠疫情期間，衞健委各領導非常
關心香港的情況，不但短時間內協調
保障香港的醫療物資供應、送贈抗疫
中成藥等，更安排多位專家親赴香港
助力特區政府深入研判疫情發展，為
抗擊疫情提供寶貴意見。」

介紹港中醫醫院建設
盧寵茂教授又與國家中醫藥管理局
黨組書記、副局長余艷紅教授和副局
長黄璐琦教授會面。其間，他向兩人
介紹了特區政府正積極推展中醫醫院
及政府中藥檢測中心兩項旗艦機構的
建設工作，以期在2025年起分階段啟
用。
前日傍晚，盧寵茂到訪中國器官
移植發展基金會，與基金會顧問委

員會主席、中國人體器官捐獻與移
植委員會主任委員黃潔夫教授會
面。盧寵茂提到去年底在香港兒童
醫院成功進行移植手術，接受首例
內地腦死亡幼童跨境無償捐贈者心
臟的女嬰芷希。
「我再次衷心感謝中央政府及內地

相關單位的大力支持和配合，以及內
地捐贈者父母的大愛。這次合作充分
體現內地與香港共同以『生命至上』
的原則和信念，攜手拯救生命，意義
極為重大。」他說：「醫衞局冀與內
地探討建立恒常器官移植協作機制，
從而達至最大限度善用所捐贈器官拯
救生命。事實上，國家近年來人體器
官捐獻工作已有國際矚目的發展，而
中國人體器官分配與共享計算機系統
更獲世界衞生組織和世界器官移植學
會的高度認可。」

盧寵茂拜訪衞健委 感謝內地援港抗疫

◆盧寵茂16日率領代表團拜訪國家衞健委。

◆國務委員兼外長秦剛（右）在北京會見香港特區行政長官李家超，就涉港外交工作交換意見。 新華社

◆李家超16日上午與國家教育部部長懷進鵬會面。

◆李家超初次品嘗「豆
汁兒」。 視頻截圖




